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Arranca la nueva legislatura
Estas son las proposiciones que hemos sacado adelante en el nuevo curso político.

PROPOSICIONES RESULTADO

Para la estabilización de las plazas de maestras 
interinas y temporales de las Escuelas Infantiles ?   ?  APROBADA

Adopción de medidas urgentes de mitigación y 
adaptación de la ciudad al cambio climático      APROBADA

Elaboración de protocolo contra la violencia de 
género en el ámbito escolar  ?    APROBADA

Elaboración y puesta en marcha de un programa de 
seguridad en el agua para la infancia en Getafe     ? APROBADA

Condena de la censura ideológica en la cultura  ?    APROBADA

En defensa del bachillerato nocturno presencial y 
escuelas oficiales de idiomas     ? APROBADA

Elaboración de un plan de choque urgente en las 
urgencias de Los Ángeles  ?    APROBADA

Apoyo trabajadoras escuelas infantiles gestionadas 
por Kidsco     ? APROBADA

Condena de acciones contra los Derechos Humanos 
en Gaza      APROBADA

Reapertura de la investigación de los ‘protocolos de 
la vergüenza’ en las residencias de Madrid     ? APROBADA

Protección del Patrimonio del municipio de Getafe      APROBADA

Rechazo a las empresas de desalojo de viviendas en 
Getafe que acosan a nuestros vecinos y vecinas      APROBADA

#StopMadCool No más eventos en el espacio 
Iberdrola Music      APROBADA

Mejora de la atención primaria en la Comunidad de 
Madrid     ? APROBADA

Para que la Comunidad de Madrid gestione la entrega 
y recogida de residuos de medicamentos      APROBADA

Construcción de la rotonda en la M-301 para mejorar 
el acceso a Perales del Río     ? APROBADA

Modificación de la reforma a la Ley Integral Contra la 
Violencia de Género en la Comunidad de Madrid  ?    APROBADA

Contra los recortes del Partido Popular a las leyes 
LGTBI y Trans de la Comunidad de Madrid      APROBADA

Construcción y mejoras en el parque de Bomberos de 
Getafe      APROBADA

Incremento de los recursos en los centros de 
escolarización preferente TEA  ?    APROBADA

Establecimiento de un centro de apoyo y encuentro 
familiar (CAEF) en Getafe  ?    APROBADA

Se abre una nueva etapa 
en la que nuestra organiza-
ción tiene más capacidad de 
influir en el bienestar de la 
ciudadanía. Con la presencia 
en las instituciones que su-
pone que Más Madrid Com-
promiso con Getafe esté en 
el gobierno municipal, Sumar 
en el Gobierno estatal y Más 
Madrid como líder de la opo-
sición en Madrid, ponemos 
toda la fuerza de nuestras 
organizaciones a trabajar pa-
ra defender los derechos de 
la gente de Getafe.
Desde que comenzó la le-
gislatura, además de ha-
ber sacado adelante todas 
las proposiciones que he-
mos presentado al Pleno del 
Ayuntamiento de Getafe, en 
la Asamblea de Madrid se 
han defendido temas muy 
importantes para la vida de 
los y las getafenses. 
Por ejemplo, el derecho a la 
vivienda, donde Javier Padi-
lla preguntaba al gobierno de 
Ayuso que de qué lado esta-
ban, si del de las familias de 
Buenavista o de los fondos 
buitre como Fidere que quie-
re expulsarlos de sus casas.
También Alejandro Sánchez, 
que ha preguntado a la Mesa 
por los problemas en el par-
que de Bomberos de Geta-
fe y qué planificación tiene 
la Comunidad de Madrid pa-
ra solucionar el problema de 
infraestructura.
Igual que María Pastor, que 
llevó al Pleno de la Asamblea 
de Madrid el conflicto de las 
trabajadoras de la Escue-
la Infantil Pública Marta Ma-
ta de Getafe, que gestiona la 
empresa Kidsco, y que han 
estado meses sin recibir sus 
salarios ante la indiferencia 
de la Comunidad de Madrid.
Del mismo modo, Tesh Si-
di, diputada de Sumar, reci-
bió en el Congreso de los Di-
putados a las maestras de 
las escuelas infantiles muni-
cipales que reclaman que la 
aplicación del Real Decreto 
ley 5/2023 ponga fin al con-
flicto abierto en 2020 y pue-
dan estabilizar en sus pues-
tos de trabajo, igual que los 
demás trabajadores y traba-
jadoras del Ayuntamiento de 
Getafe.

 ⅏ ANA GONZÁLEZ

Defender Getafe en 
todas las instituciones
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Getafe, 
una ciudad
para vivir

Desde el inicio de esta 
legislatura en Más Madrid 
Compromiso con Getafe 
nos planteamos la nece-
sidad de apoyar la cons-
titución de un gobierno de 
coalición, desde la izquier-
da, en Getafe, para así po-
der contribuir a mejorar las 
condiciones de vida de los 
vecinos y vecinas de esta 
ciudad, haciendo política 
de otra forma y conjugan-
do el trabajo en las institu-
ciones con la participación 
del tejido asociativo para 
hacer un Getafe más salu-
dable, más sostenible, más 
solidario y más seguro.

La nueva corriente neo-
conservadora, privatiza-
dora y negacionista del 
cambio climático y de la 
situación de deterioro am-
biental en que vivimos, que 
niega la violencia machista 
o que no reconoce ni admi-
te las diferencias entre las 
personas en su forma de 
vivir su sexualidad. La de-
recha que cada día traba-
ja contra los servicios pú-
blicos, contra lo común, lo 
de todos. Esta nueva dere-
cha que niega la vida con 
dignidad para las mayorías 
sociales y que sólo piensa 
en sus intereses y en sus 
negocios.

Debemos 
responder a la 
crisis social y 
ambiental en la 
que estamos 
inmersos
 
Debemos responder a la 
crisis social y ambiental en 

la que estamos inmersos 
y para eso es imprescindi-
ble la gobernanza también 
desde la diversidad y con la 
aportación de visiones di-
ferentes, pero que enten-
demos que van a ser com-
plementarias para avanzar 
en las políticas municipa-
les que necesitamos.

Por ello apoyamos la 
investidura del Gobierno 
Municipal, porque era ne-
cesario visibilizar nuestro 

compromiso con la defen-
sa de las políticas progre-
sistas y de defensa de los 
servicios públicos.

Hemos apostado por un 
acuerdo de Gobierno que 
priorizara los contenidos, 
las políticas, las propues-
tas mucho antes que los 
cargos. Intentando que el 
acuerdo fuera global más 
allá de concejalías concre-
tas para acordar las polí-
ticas globales del Gobier-

no Municipal para mejorar 
la gestión de esta admi-
nistración local. El trabajo 
ha sido largo pero valora-
mos que el acuerdo recoge 
aspectos tan importantes 
como la protección social 
de las personas más vul-
nerables, la transición eco-
lógica y la lucha contra el 
cambio climático o el cam-
bio de modelo energético, 
el desarrollo de un parque 
público de viviendas en al-
quiler a precios razonables 
para influir en el mercado 
de la vivienda que impide 
que podamos desarrollar 
proyectos de vida, cons-
truir un modelo de parti-
cipación que sea más útil 
para recoger las propues-
tas del tejido asociativo y 
finalmente un compromiso 
con los servicios públicos, 
también en nuestra ciu-
dad, que aseguren la ca-
lidad de los servicios mu-
nicipales y las condiciones 
de trabajo de los emplea-
dos públicos.

Todas estas propues-
tas se tendrán que ir desa-
rrollando en la legislatura 
desde el trabajo conjunto 
en el Gobierno Municipal y 
el compromiso de profun-

dizar en los derechos de 
las personas y en el papel 
imprescindible que tienen 
las administraciones públi-
cas para resolver los pro-
blemas de los ciudadanos.

Desde la
izquierda 
tenemos una
responsabilidad 
que va más allá 
de las siglas de 
uno o de otro 
partido

Desde la izquierda tene-
mos una responsabili-
dad que va más allá de 
las siglas de uno o de otro 
partido.

Debemos ser capaces de 
ofrecer políticas en lo con-
creto que resuelvan los 
problemas del día a día y 
nos den una perspectiva 
colectiva más allá de las 
situaciones individuales. Si 
no conseguimos construir 
esta alternativa estaremos 
facilitando que la derecha 
y la extrema derecha sigan 
ofreciendo falsas solucio-
nes simples a problemas 
complejos. Los problemas 
sociales, y ambientales, 
el cambio de modelo so-
cial que necesitamos pa-
ra preservar la vida en este 
planeta o lo construimos 
desde la izquierda o vivi-
remos en un modelo social 
del sálvese quien pueda, 
en el egoísmo depredador 
de recursos naturales, en 
que las personas más vul-
nerables serán los que en 
primer lugar sufrirán las 
consecuencias.

Tenemos derecho a vi-
vir una vida buena que nos 
permita desarrollarnos co-
mo personas con dere-
chos, en la que la justicia, 
la igualdad y los cuidados 
deben ser la parte esen-
cial de las políticas públi-
cas. La vida necesita de 
un espacio de calidad para 
desarrollarse y por eso es 
imprescindible el cuidado 
de las personas y del pla-
neta. La casa común que 
nos mantiene con vida. En 
definitiva, hacer de Getafe 
una ciudad cuidadora y una 
ciudad educadora.

 ⅏ JESÚS PÉREZ
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El pasado 20 de noviem-
bre, en Más Madrid Com-
promiso con Getafe reali-
zamos un encuentro con 
diversos colectivos y enti-
dades sociales de nuestro 
municipio para hacer un 
breve balance del trabajo 
realizado en la legislatu-
ra anterior y compartir el 
posicionamiento de la for-
mación de cara a los próxi-
mos cuatro años, tanto en 
el ámbito institucional co-
mo en lo social. Nuestro 
concejal, Jesús Pérez, pu-
so en valor la importan-
cia de la colaboración con 
las organizaciones presen-
tes para no perder el pul-
so de las necesidades de 
los y las getafenses. Tam-
bién hizo referencia a la 
negociación para entrar en 
el gobierno local, con una 
clara apuesta por la par-
ticipación ciudadana como 
eje trasversal, en conti-
nua cooperación con el te-
jido asociativo y social de 
Getafe.

Además, los colectivos 
y entidades presentes, en-
tre los que se encontra-
ban asociaciones del ám-
bito educativo, vecinales, 
deportivas, culturales y 
ecologistas, así como sin-
dicatos y otras entidades 
sociales, pudieron expre-
sar necesidades, inquie-
tudes y peticiones de cara 
a esta nueva etapa. Entre 
otras, fue repetida la de-

manda de mantener espa-
cios comunes donde com-
partir problemáticas y 
crear sinergias para cons-
truir soluciones que ayu-
den a hacer de Getafe una 
ciudad para vivir mejor.
Con este encuentro, Más 
Madrid Compromiso con 
Getafe retoma el traba-
jo de escucha al tejido so-
cial del municipio, con la 
intención de mantener en 
el tiempo estas iniciati-
vas. Queremos recoger el 
testigo de las propues-
tas recibidas y abrir es-
pacios de coordinación y 
colaboración,

Recoger 
el testigo de las 
propuestas 
recibidas y abrir 
espacios de 
coordinación y 
colaboración

canales abiertos para 
cualquier sugerencia, pro-
puesta o crítica que pu-
diera darse desde el mun-
do asociativo a la gestión 
municipal, y a la nuestra 
en concreto y que, al mis-
mo tiempo, sirva para dar 
traslado de nuestro traba-
jo político dentro y fuera 
del ámbito institucional.

La participación de las 
entidades y de la ciudada-
nía en la vida política de 
la ciudad ha sido una de 
las señas de identidad de 

la organización desde sus 
orígenes. Por eso creemos 
que el compromiso con la 
ciudadanía de Getafe tran-
sita, ineludiblemente, por 
los procesos de escucha y 
participación en todos los 
ámbitos posibles, desde 
reuniones para tratar pro-
blemas concretos hasta el 
Consejo Social de la Ciu-
dad, pasando por Mesas y 
Consejos Sectoriales. Jun-
to a los espacios más ins-
titucionalizados, además, 
nos comprometemos a dar 
continuidad a nuevos en-
cuentros como el del día 
20, que enriquezcan el 
trabajo conjunto y comu-
nitario de nuestra ciudad.

 ⅏ MARÍA FERNÁNDEZ

Trabajar 
y crecer  en
espacios comunes

Los casi cuarenta 
años que duró la dicta-
dura franquista provo-
caron que se asentase 
en nuestra sociedad un 
telón de olvido que se 
llevó por delante parte 
de nuestro pasado co-
lectivo. Entre la ciuda-
danía no se podía hablar 
de política, de sindica-
lismo o de la experien-
cia republicana. Y, tras 
décadas de silencio for-
zoso, se fue perdien-
do la memoria de unos 
años, los del primer ter-
cio del siglo XX, marca-
dos por el asociacionis-
mo político, religioso, 
corporativista y sindical. 

En el caso de Geta-
fe, esto supuso que se 
olvidase una parte muy 
importante de nues-
tro legado asociativo y 
que a día de hoy sean 
prácticamente desco-
nocidas la Unión Obre-
ra, una asociación cató-
lica de socorros mutuos 
fundada en 1900; La 
Agrícola Getafense, 
una sociedad de patro-
nos agrícolas fundada 
en 1907; o la Asociación 
de Maestros del Partido 
Judicial de Getafe, de la 
que fue presidente Juan 
José Barrilero. 

Además, en aque-
llos años hubo diferen-
tes sociedades obreras 
adscritas a la UGT. Pri-
mero surgió El Desper-
tar del Obrero en 1916, 
durante la Primera Gue-
rra Mundial, en un con-
texto nacional e inter-
nacional marcado por 
una crisis de subsisten-
cias que elevó el precio 
de la vida y ahogó a las 
familias jornaleras de 
Getafe. Y años más tar-
de, durante la Segunda 
República, se fundaron 
cinco sociedades obre-
ras relacionadas con la 
albañilería, la madera, 
la metalurgia, la agricul-
tura y la alimentación, 
donde participaban las 
mujeres y hombres que 
trabajaban en C.A.S.A. o 
Ericsson, entre otras.

Incluso hubo algunos 
comités políticos lo-
cales, como el Radical 
Socialista, fundado en 
1931; las Juventudes So-
cialistas, que aparecie-
ron en 1934; o el PSOE, 
instituido en 1936. 

Así pues, Getafe 
cuenta con un amplio 
legado asociativo, que 
está vinculado con al-
gunos lugares de nues-
tra ciudad, como la ca-
lle Felipe Estévez, en 
la que se encontraba 
la Casa del Pueblo; o la 
calle Magdalena, donde 
se situaba la sede de la 
Unión Obrera.

 ⅏ SERGIO CUARTERO MIRANDA

Trabajadoras de C.A.S.A. en 1930. 

El legado 
asociativo
de Getafe
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Podemos decir con orgu-
llo que el pasado mes de 
mayo hicimos una increíble 
campaña electoral, cen-
trada en un programa muy 
trabajado, derivado de las 
necesidades de las vecinas 
y vecinos de Getafe. Sin 
embargo, los buenos resul-
tados que obtuvimos, no 
se derivan exclusivamen-
te de esta campaña. O más 
bien, la campaña es el co-
lofón final de un arduo tra-
bajo desarrollado durante 
4 años. Gracias a todas las 
personas que lo habéis he-
cho posible.

Liderar el 
cambio en la 
política 
tradicional

En una situación poco 
favorable, con un solo con-
cejal representándonos en 

el Ayuntamiento de Geta-
fe y una única técnica en 
el Grupo Municipal de Más 
Madrid Compromiso con 
Getafe, hemos sido capa-
ces, en la legislatura 2019-
2023, de llegar a innumera-
bles colectivos, entidades 
y asociaciones de nues-
tro municipio, para conocer 
de primera mano sus ne-
cesidades y elevarlas a las 
instituciones.

En definitiva, de hacer 
política de la buena, de la 
cotidiana, del día a día, de 
la que cambia vidas. Y este 
es el compromiso que ha-
bíamos adquirido con vo-
sotras, nuestras vecinas y 
vecinos y que, no sin gran 
esfuerzo y trabajo, hemos 
conseguido llevar a cabo 
durante los últimos 4 años 
y habéis sabido reconocér-
noslo en el momento opor-
tuno, en las elecciones 

municipales del 2023, don-
de hemos más que dupli-
cado los resultados obteni-
dos en 2019.  

10.034 personas habéis 
confiado en nosotras, de 
cara a esta nueva legisla-
tura, para que os repre-
sentemos y demos voz en 
nuestro Ayuntamiento y 
podamos trabajar para me-
jorar los servicios de nues-
tro municipio y la vida de 
las personas.

 
Nuestro proyecto y com-

promiso para estos próxi-
mos 4 años sigue siendo el 
mismo: liderar el cambio 
en la política tradicional, 
llevando a las institucio-
nes los problemas rea-
les y cotidianos de la gen-
te y buscando soluciones, 
de acuerdo con la ciudada-
nía a través de la partici-
pación activa y directa de 
nuestras vecinas y vecinos, 
más allá de los procesos 
electorales. Nuestra máxi-
ma es lograr una Justicia 
Social Redistributiva, con-
solidando una Democracia 
Participativa.

 

Servicios públicos 
en el centro de las 
políticas

Queremos un municipio 
en el que se viva mejor, cu-
ya prioridad sean las per-
sonas, a través de una de-
fensa férrea de los bienes 
y servicios públicos, como 
nuestra seña de identidad. 
Poner la Educación Pública, 
Sanidad Pública o la inver-
sión en vivienda pública en 
el centro de las políticas. 
Con un cambio del espa-
cio urbano hacia un urba-
nismo verde, de proximidad 
y pensado para el encuen-
tro de las personas. La de-
manda de un empleo digno. 
La mejora del transpor-
te público, la creación de 
una red de carriles bici se-
parados del tráfico y la in-
tercomunicación entre ba-
rrios. El incremento del 
parque público de vivien-
da a través de la rehabili-
tación de viviendas vacías 
para frenar el abandono de 
los barrios.

 ⅏ KARIMA CHEDID

Una buena
campaña
electoral

Más Madrid 
crece en Getafe 
también en las 
autonómicas

Del 16,25% en 2019 
al 19,48% en 2021 
para llegar al 21,12% 
en 2023. Más Madrid 
está en constante 
crecimiento entre los 
votantes de Getafe 
para las elecciones 
autonómicas. La 
candidatura liderada 
por Mónica García ha 
superado la cuota del 

20% de voto en los 
últimos resultados 
electorales de Mayo 
2023 en nuestra 
ciudad. En los 
últimos 4 años, Más 
Madrid ha pasado de 
ser la cuarta fuerza 
de la Comunidad 
de Madrid a ser el 
partido líder de la 
oposición con 27 
diputados en la 
Asamblea de Madrid, 
superando los 
600.000 votantes. 
Gracias, Getafe.

Acto de inicio de campaña de Más Madrid en el parque Lorenzo Azofra de Getafe
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Hablemos de política
Un acuerdo político para un Getafe mejor
Las sucesivas crisis a las que 

estamos asistiendo, como la pan-
demia de la Covid-19, las distintas 
guerras, incluida la de Ucrania, y su 
impacto en el precio de la energía 
y los alimentos, el cambio climá-
tico y el aumento de las desigual-
dades sociales, son las expresio-
nes de tendencias profundas de la 
crisis de un modelo social basado 
en el neoliberalismo. Estamos an-
te cambios que se venían labran-
do de manera sigilosa en el tiem-
po, y tuvieron su máxima expresión 
en la crisis del 2008, transfiriendo 
las responsabilidades a las perso-

nas y hogares, a través de recortes 
en servicios públicos en defensa de 
las entidades financieras y trans-
nacionales, dejando a la población 
desprotegida con consecuencias 
desastrosas en sus vidas.

El contexto actual nos exige 
nuevas miradas, nuevos modos de 
relacionales de cooperación pa-
ra optimizar resultados y servir a 
la ciudadanía con seriedad y cohe-
rencia. Esto no puede, ni debe, eli-
minar la legítima posición de ca-
da fuerza política y por supuesto 
el respeto a los resultados elec-
torales de cada una de ellas, pe-

ro hoy, actuar de forma conjunta 
en lo esencial. Buscar lo común es 
una garantía y una necesidad pa-
ra ser entendidos por los ciudada-
nos y ofrecer un horizonte políti-
co y social diferente. Los gobiernos 
de izquierdas nos tenemos que di-
ferenciar de la forma neoliberal de 
gestionar del Partido Popular y sus 
socios de la ultraderecha, apostan-
do por lo público como casa co-
mún de la ciudadanía y como ga-
rantía de derechos.

Desde esta convicción plasma-
mos la propuesta política y de de-
sarrollo y gestión, con la confianza 

de que seremos capaces de abrir 
un espacio de futuro, de esperan-
za y credibilidad sin el que no es 
posible responder a los retos que 
se nos presentan: cualificar la po-
lítica, hacerla útil y cercana a los 
ciudadanos y ciudadanas, preparar 
la ciudad para el futuro y hacerlo 
desde la justicia social, debe ser la 
tarea que nos una. 

Por ello, planteamos cinco ejes 
prioritarios de acción política pa-
ra las grandes transformaciones 
que la población de Getafe necesi-
ta para el futuro.

Hablemos de presupuestos
Enmiendas transformadoras para mejorar 

Si antes hemos hablado de po-
líticas, ahora toca dotarlas de 
presupuesto para llevarlas a ca-
bo. Desde Más Madrid Compro-
miso con Getafe negociamos la 
parte económica de las propues-
tas y además presentamos 26 en-
miendas al Presupuesto 2024 del 
Ayuntamiento de Getafe. Entre las 
áreas modificadas están Atención 
Domiciliaria, Servicios Sociales, 
Accesibilidad, Vivienda, Transición 
Ecológica, Cultura y Participación 
Ciudadana.

Apostamos por transformar el 
modelo de atención social y para 

ello proponemos un programa de 
apoyo al proyecto de vida de per-
sonas mayores, la transformación 
de la atención domiciliaria, hacer 
de Getafe una ciudad accesible e 
inclusiva y mejorar los Servicios 
Sociales.

También hacemos especial hin-
capié en la necesidad de prepa-
rar la ciudad para el futuro con un 
cambio en la movilidad urbana que 
necesariamente pasa por carriles 
bici segregados que sean cómo-
dos y seguros para la ciudadanía, 
la apuesta por energías renova-
bles, la recuperación del arbolado 

urbano, la agroecología, el bienes-
tar animal y la recuperación de es-
pacios naturales, entre otras me-
didas verdes.

La digitalización del archivo mu-
nicipal y el equipamiento de una 
sala de cine municipal están entre 
las medidas para 2024. Para mejo-
rar el funcionamiento del Ayunta-
miento se plantea el aumento de 
la plantilla, una oficina de Atención 
Tributaria, tramitación de fondos 
europeos, la solución a las maes-
tras interinas en abuso de tempo-
ralidad y la recuperación de la ges-
tión pública en educación infantil. 

Además, desde Más Madrid Com-
promiso con Getafe incluimos en-
tre las enmiendas al presupuesto 
municipal la demandada conexión 
de Perales del Río con el casco ur-
bano de la ciudad.

El presupuesto del Ayuntamien-
to es una herramienta fundamen-
tal para la planificación de las po-
líticas públicas y el impulso de las 
transformaciones de futuro que 
necesita Getafe. Por ello, la parti-
cipación de todos los agentes so-
ciales implicados es fundamental. 
Contigo conseguiremos un Getafe 
mejor.
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POBREZA CERO 
E INCLUSIÓN SOCIAL 

La inclusión social es una as-
piración de todas las sociedades 
avanzadas para la que es necesario 
poner a su disposición los recursos 
suficientes para hacerla posible. 
Contar con los ingresos suficien-
tes que permita a la ciudadanía vi-
vir con dignidad, vivir en un hogar 
que cuente con unos requisitos mí-
nimos de habitabilidad, poder de-
sarrollar las actividades cotidianas 
con la máxima autonomía o con-
tar con los apoyos necesarios para 
poder participar son requisitos in-
dispensables para poder hablar de 
inclusión social y, por tanto, las po-
líticas públicas deben ir enfocadas 
a conseguir estos objetivos funda-
mentales. Atendiendo, por un la-
do, a las personas en riesgo de ex-
clusión social o en situaciones de 
emergencia, y, por otro, actuando 
sobre la población más vulnerable 
para evitar que entren en situacio-
nes de exclusión

DESARROLLO 
MEDIOAMBIENTAL

La realidad del cambio climá-
tico que venimos experimentan-
do en las últimas décadas, la pro-
tección de los espacios naturales, 
la gestión sostenible de los recur-
sos y una economía más circular, 
así como la protección de la bio-
diversidad, la mejora de la calidad 
del aire y la disminución del ruido 
ambiental son aspectos imprescin-
dibles en el desarrollo de una ciu-
dad que cuide de las personas y ga-
rantice la transición ecológica que 
necesitamos.

Mejorar la situación del arbo-
lado urbano y periurbano, garanti-
zar la conservación de los parques 
y espacios naturales del munici-
pio, fomentar el transporte público 
y mejorar la movilidad en el muni-
cipio, reduciendo los tiempos, cal-
mando el tráfico, evitando reten-
ciones y favoreciendo la fluidez de 
la circulación, fomentar el uso de 
energías renovables y garantizar los 
cuidados y el bienestar de los ani-
males son algunas de las medidas 
a llevar a cabo.

VIVIENDA Y
 DESARROLLO DE CIUDAD 

El elevado precio de la vivienda, 
tanto de compra como de alquiler, 
es uno de los problemas a los que 
se enfrenta la población de Geta-
fe actualmente. En el caso de los 
jóvenes, dicho problema ha impo-
sibilitado que puedan emprender 
sus proyectos de vida dentro de 
nuestra ciudad, aunque también 
ha afectado al resto de la pobla-
ción, provocando que las econo-
mías familiares se resientan, que 
las personas mayores o con algún 
tipo de problema de movilidad ten-
gan muy difícil cambiarse de resi-
dencia o que cada vez un mayor 
número de familias necesiten es-
tablecer la convivencia en hogares 
diferenciados. Además, en el caso 
de las personas que han sufrido un 
desahucio, se añade la problemáti-
ca de que apenas existen alterna-
tivas habitacionales que les permi-
ta continuar con sus vidas de forma 
adecuada. 

Por estos motivos, es necesario 
garantizar viviendas asequibles, in-
crementar el número de viviendas 
para emergencias sociales, fomen-
tar la permanencia en los hogares 
y mejorar la autonomía de las per-
sonas mayores y con problemas de 
movilidad. Solo así lograremos el 
Getafe que queremos, uno en el 
que todo el mundo tenga la posi-
bilidad de decidir en qué calle o ba-
rrio quiere vivir, con independencia 
de su nivel de renta.

DEFENSA DE LO PÚBLICO
El Ayuntamiento es una insti-

tución clave dada su proximidad a 
la ciudadanía y por ello su organi-
zación y su correcto funcionamien-
to son fundamentales a la hora de 
prestar los servicios que aquella re-
quiere. Sin embargo, a pesar de su 
importancia, la legislación ha res-
tringido fuertemente su autonomía 
a la hora de tomar decisiones, es-
pecialmente en lo relativo al gasto y 
la contratación de personal. En los 
últimos años, esto ha dificultado la 
ejecución de políticas que garanti-
cen el bienestar y la igualdad de la 
ciudadanía, y, en consecuencia, he-
mos asistido a la privatización y al 
deterioro los servicios municipales. 

Para poder llevar a cabo políti-
cas valientes que mejoren la vida 
de las vecinas y vecinos de Getafe, 
es necesario contar con un modelo 
de gestión pública fuerte y solven-
te. Una buena gestión que intro-
duzca mejoras en la prestación de 
servicios a la ciudadanía, adecuan-
do los recursos humanos munici-
pales a la realidad actual de Getafe, 
así como mejorando y ampliando 
infraestructuras municipales. 

Esto pasa por acciones que me-
joren las condiciones de la plan-
tilla municipal, que establezcan 
una fiscalidad justa y progresiva, 
que incluyan clausulas sociales y 
medioambientales en materia de 
contratación y que acerquen la ad-
ministración a los barrios, descen-

PARTICIPACIÓN, 
TRANSPARENCIA 

Y PROFUNDIZACIÓN 
DEMOCRÁTICA

Implicar a la ciudadanía en los 
asuntos públicos es un pilar fun-
damental para la construcción so-
cial de las políticas públicas, que es 
un deber y un derecho de los veci-
nos y vecinas de Getafe, y a la que 
nos comprometemos a fomentar 
de forma oportuna desde las eta-
pas de diagnóstico como en el di-
seño de soluciones.

La posibilidad de debatir sobre 
los proyectos que se ejecuten y el 
acceso a la información promueven 
una mayor tolerancia y sentimien-
tos de pertenencia y corresponsa-
bilidad y reduce la tensión social. 
Por ello, durante esta legislatura 
queremos vitalizar la participación 
en el Consejo Social de la Ciudad, 
en los Consejos Sectoriales y en los 
Presupuestos Participativos, así co-
mo actualizar y ampliar la informa-
ción en el Portal de Transparencia.

A su vez, para profundizar en los 
valores democráticos, queremos 
desarrollar medidas enfocadas a la 
cooperación internacional y seguir 
trabajando en políticas de Memo-
ria Democrática, con el objetivo de 
convertir a Getafe en un modelo de 
democracia participativa.

Enmiendas 
presupuesto

2024
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El inicio de la comercia-
lización de viviendas en al-
quiler asequible incluidas 
en el lote 3 del plan VIVE 
de la Comunidad de Madrid 
comienza con 492 viviendas 
pertenecientes a este plan 
en Getafe; concretamente, 
seis promociones VPPB en 
Los Molinos.

La renta mensual, a par-
tir de 402,39 € para pisos 
de una habitación, 518,07 
€ para los de dos y 659,20 
€ para los de tres. Pero no 
nos dejemos engañar por 
esas cifras, ya que existen 
cláusulas que hacen que 
el precio final a pagar sea 
bastante superior:

1. «Las rentas mensuales 
de alquiler aquí informa-
das son las relativas al mo-
mento de la adjudicación de 
la concesión (2 de diciem-
bre de 2021) y, por tanto, 
están pendientes de apli-
cación de los incrementos 
correspondientes».

2. «Adicional a las rentas 
indicadas anteriormente, se 
repercutirán los gastos de 
los servicios comunitarios 
(limpieza, mantenimien-
to...) hasta un máximo del 
18% de la renta mensual del 
inmueble».

3. «Asimismo, y en adi-
ción a lo anterior, el con-
cesionario repercutirá a los 

arrendatarios mediante un 
prorrateo mensual sin nin-
gún sobrecargo adicional, 
el coste del impuesto de 
bienes inmuebles y de las 
tasas de basuras u otras 
tasas municipales a las vi-
viendas correspondientes a 
las fincas arrendadas».

Ninguna opción 
de pactar
cláusulas, 
no son 
negociables

Así que los importes aca-
ban convirtiéndose, como 
mínimo, en 516,44 € men-
suales para los de un dor-
mitorio, 661,89 € los de dos 
y 846,75 € para los de tres. 
Un 28 % más caro de lo 
anunciado.

La Comunidad de Madrid 
está actuando igual que 
los fondos buitre que tan-
to han atraído, con cláusu-
las abusivas.

El artículo 20.1 de la Ley 
29/1994 de 24 de noviem-
bre, de Arrendamientos Ur-
banos, dice textualmente: 
«las partes podrán pac-
tar que los gastos genera-
les para el adecuado soste-
nimiento del inmueble, sus 
servicios, tributos, cargas 
y responsabilidades que no 
sean susceptibles de indi-

vidualización y que corres-
pondan a la vivienda arren-
dada o a sus accesorios, 
sean a cargo del arrenda-
tario». El espíritu de la ley 
es claro: las “partes podrán 
pactar…”, pero aquí el in-
quilino no tiene ninguna op-
ción de pactar estas cláu-
sulas, no son negociables, 
están ya preestablecidas 
en el condicionado de las 
comercialización.

Además, el artículo 89 de 
la Ley General para la De-
fensa de los Consumidores 
y Usuarios establece como 
cláusulas abusivas «La es-
tipulación que imponga al 
consumidor el pago de tri-
butos en los que el sujeto 
pasivo es el empresario» (el 
IBI) y «Los incrementos de 
precio por servicios acce-
sorios, financiación, aplaza-
mientos, recargos, indemni-
zación o penalizaciones que 
no correspondan a presta-
ciones adicionales suscep-
tibles de ser aceptados o 
rechazados en cada caso 
expresados con la debida 
claridad o separación» (los 
gastos de comunidad). Bue-
na suerte a todos aquellos 
que empiecen a firmar. Yo 
les aconsejaría que se fue-
ran acercando al Sindicato 
de Inquilinas e Inquilinos de 
Madrid para informarse.

 ⅏ RAMÓN BULTÓ

Plan «VIVE»
La vivienda es uno de 

los problemas más im-
portantes que tiene a día 
de hoy este país, esta co-
munidad autónoma y es-
te municipio. Es tan grave 
que está haciendo que fa-
milias que hace no tanto 
tenían una vida tranquila, 
podían pagar su alquiler 
todos los meses, la co-
mida, la ropa, los gastos 
de electricidad, agua, in-
ternet, el material escolar 
y medicinas, podían hasta 
permitirse algún capricho 
de vez en cuando, ha lle-
gado a un punto en el que 
tienen que empezar a ha-
cer un verdadero esfuer-
zo financiero para poder 
pagar a su casero o la hi-
poteca y dar de comer a 
sus hijos. Algunas de esas 
personas tienen que acu-
dir a las colas del hambre 
para asegurarse algo pa-
ra comer. Los pobres de 
hoy tienen trabajos, en 
algunos casos hasta dos 
sueldos, pero no les lle-
ga. Todo esto se ha veni-
do gestando en la última 
década a través de políti-
cas equivocadas por quie-
nes han dirigido nuestro 
país y nuestra comunidad 
autónoma.

En vez de salvar a la 
gente y evitar que perdie-
ran sus casas, prefirieron 
ponerse en el lado de los 
bancos, rescatándolos, o 
atraer a fondos de inver-
sión extranjeros que se 
hicieran con esos “acti-
vos tóxicos” que han he-
cho que lleguen a ser los 
mayores caseros de Es-
paña, sin pagar un solo 
euro de impuesto de so-
ciedades. No estaríamos 
en esta situación si se hu-
biese rescatado a la gen-
te. Millones de desahucia-
dos tuvieron que irse de 
alquiler, la falta de cons-
trucción de viviendas en 
general, por no hablar de 
la falta de vivienda públi-
ca de alquiler social, la 
proliferación de los pisos 

turísticos, desvirtuando 
el uso de miles de vivien-
das, sin apenas regula-
ción o inspecciones, la no 
regulación de los alqui-
leres temporales, la pro-
liferación de mensajes 
alarmistas sobre ocupa-
ción (según el INE, solo el 
0,2% de los pisos en al-
quiler han sido ocupados). 
Estos mensajes benefi-
cian a muy pocos: agen-
cias de alquiler, empresas 
de alarmas y, en último 
término, a los propieta-
rios, porque lo usan co-
mo excusa para subir aún 
más los precios o irse al 
mercado turístico o tem-
poral, más lucrativos. Ba-
jo este ambiente tan grave 
la Comunidad de Madrid 
se niega a aplicar la ley 
de vivienda, no declaran-
do zonas tensionadas, pa-
ra beneficiar a los rentis-
tas y en detrimento de la 
población más vulnerable 
que vive de alquiler.

A mucha gente le in-
teresa ver la vivienda co-
mo un bien de mercado, 
cuando es un derecho hu-
mano. Esto no quiere de-
cir que se regale a todo el 
mundo una casa, sino que 
los poderes públicos de-
ben garantizar que todo 
el mundo tenga la posibi-
lidad de acceder a una vi-
vienda digna a un precio 
asequible.

 ⅏ RAMÓN BULTÓ

La vivienda,
un derecho



    M Á S  M A D R I D  C OMPROM I S O  C ON  G E TA F E  F EM I N I SMO   9

Ni en broma hacemos lo suficiente para 
eliminar la violencia contra las mujeres

El pasado viernes 24 de noviem-
bre nos reunimos en nuestra sede 
para acoger la conferencia “¿Hace-
mos lo suficiente para eliminar la 
violencia contra las mujeres?” en el 
marco del Día Internacional contra 
la Violencia de Género que se con-
memoró el 25 de noviembre.

Para responder a esta pregun-
ta que tituló nuestra conferen-
cia y analizar y evaluar las políti-
cas públicas sobre la eliminación 
de la violencia machista invitamos 
a Blanca Mingo Traver, abogada y 
asesora jurídica, profesional de la 
lucha por los derechos humanos y 
contra la violencia de género.

Como nos expuso Blanca en su 
presentación, la violencia de géne-
ro engloba todas aquellas formas 
de agresión y negligencias (en tér-
minos psicológicos, emocionales, 
económicos, físicos y sexuales) o 
sus amenazas, tanto públicas co-
mo privadas, que son perpetradas 
por hombres y cuyas víctimas son 
mujeres y niñas. Es el resultado úl-
timo de la desigualdad de género 
existente en la mayor parte de las 
sociedades.

La violencia de género 
es una violación de los 
Derechos Humanos

Como destacó nuestra ponente, la 
violencia de género es una violación 
de los Derechos Humanos, 
y está reconocido como un proble-
ma de salud pública y como un mal 
endémico según la Organización 
Mundial de la Salud (organismo in-
tegrado en el sistema de las Nacio-
nes Unidas).

La legislación española contra la 
violencia de género (Ley Orgánica 
1/2004, de 28 de diciembre, de Me-
didas de Protección Integral contra 
la Violencia de Género) restringe la 
violencia de género al circunscribir 
el término legal de violencia de gé-
nero –y sus medidas desplegadas- 
al ámbito de la pareja y expare-
ja. El Estado español ha reforzado 
las garantías de este tipo de víc-
timas en ulteriores reformas hasta 
el punto de considerarse un delito 
público, esto es, aquellos que pue-
den ser denunciados y perseguidos 
sin necesidad de que la víctima ha-
ya interpuesto denuncia.

No obstante, el Estado español 
se ha adherido al Convenio de Es-
tambul –publicado en el B.O.E. el 
6 de  junio de 2014, día en el que 

comienza a formar parte de nues-
tro ordenamiento jurídico- acumula 
en su preámbulo una serie de reco-
nocimientos como el “desequilibrio 
histórico entre la mujer y el hombre 
que ha llevado a la dominación y a 
la discriminación de la mujer por el 
hombre, privando así a la mujer de 
su plena emancipación” o “que los 
niños son víctimas de la violencia 
doméstica, incluso como testigos 
de violencia de la familia”.

Este Convenio internacional pro-
mueve una serie de objetivos que 
incluyen las violencias que sufren 
las mujeres dentro del ámbito do-
méstico –lo que la legislación espa-
ñola denomina violencia de género, 
en el seno de la pareja o expareja-, 
pero también apela a los estados 
a eliminar toda forma de discrimi-
nación contra la mujer, medidas de 
protección y asistencia a todas las 
víctimas de violencia contra la mu-
jer y la violencia de género y adop-
tar un enfoque integrado para eli-
minar estas violencias, entre otras.

Estos mimbres que expuso Blan-
ca Mingo evocan a la responsabili-
dad que tiene -y que ha adoptado 
con la firma de este tratado inter-
nacional-, el Estado español para 
proteger a sus ciudadanas contra la 
violencia contra ellas. Se han desa-
rrollado cuerpos normativos sobre 
otros tipos de violencia que catego-
riza el Convenio de Estambul, como 
la reciente Ley Orgánica 10/2022 de 
Garantía Integral de la Libertad Se-
xual. No obstante, ninguno desplie-
ga las mismas garantías que la Ley 
contra la Violencia de Género.

La prevalencia de esta violencia 
desde que contamos con estadísti-
cas no cesa. En el momento de es-
cribir estas líneas, 55 mujeres han 
muerto a causa de la violencia cri-
minal de sus parejas o exparejas. 
Esta violencia, fuera del ámbito de 
la pareja, no es menos grave. Como 
recogió en sus datos Blanca, pese a 
existir un déficit estadístico hasta 
2019 (cinco años después de la rati-
ficación del Convenio de Estambul, 
pese a la urgencia del fenómeno 
social), 47 mujeres han sido vícti-
ma de feminicidios fuera del ámbi-
to de la pareja o expareja desde el 1 
de enero de 2022 hasta el 30 de ju-
nio de 2023.

Más medios, para las 
víctimas y para las 
profesionales 

Las profesionales reclaman más 
medios, para las víctimas y para 
las profesionales. 
En su mayoría, las profesionales de 
diferentes disciplinas que se dedi-
can a la asistencia y asesoramiento 
de víctimas de violencia de géne-
ro tienen trabajos que les desgas-
tan emocionalmente y que no tie-
nen una remuneración acorde a su 
responsabilidad social. La falta de 
inversión en sus puestos de traba-
jo y en los proyectos de los que for-
man parte a menudo hacen que las 
administraciones rebajen los requi-
sitos para reclutar.

El elevado precio de la vivienda 
no juega a favor de la superviven-
cia de las víctimas de género. No 
poder salir de casa del agresor po-
ne en serio peligro la integridad de 
las mujeres que quieren denunciar, 
y también a las que han enfrenta-
do con coraje ese paso y han inter-
puesto una denuncia.

La infradotación en medios ma-
teriales y personales de juzgados y 
de las unidades policiales encar-
gadas de valoración el riesgo sigue 
a la orden del día, casi veinte años 
después de aprobarse la ley. Se-
gún los datos del Poder Judicial, en 
2022 solo se acordaron medidas de 
protección (medidas contra el su-
puesto agresor que se ejecutan an-
tes de la sentencia) en el 14% de las 
denuncias. Según las profesionales, 
esto denota una escasa protección 
penal sobre la víctima, pese al cor-

pus normativo, en teoría, garante.
La transversalidad es esencial en 

las políticas feministas, y no pode-
mos olvidarnos de las mujeres mi-
grantes. La ley de extranjería (Ley 
Orgánica 4/2000, de 11 de enero, 
sobre derechos y libertades de los 
extranjeros en España y su integra-
ción social) protege, solo sobre el 
papel, a las mujeres denunciantes. 
Pese a que su proceso administra-
tivo sancionador se paraliza auto-
máticamente en el momento de 
interponer una denuncia, una sen-
tencia no condenatoria hace reto-
mar este proceso. La denuncia sig-
nifica para ellas comprar papeletas 
para una futura expulsión.

La violencia de género es un mal 
que afecta a la mitad de la pobla-
ción. No podemos dejar en las ma-
nos de las víctimas la suerte de sus 
vidas, de que su esperanza y futuro 
dependa de sus capacidades eco-
nómicas. Las campañas no pueden 
centrar el mensaje en la agencia de 
la víctima para denunciar.

Derecho a vivir

Todas las víctimas tienen derecho 
a vivir, todas las víctimas deben 
poder permitirse interponer una 
denuncia, con todas las garantías 
para su propia integridad.

 ⅏ ELENA SÁNCHEZ
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Tras la revuelta de las jugadoras de la selección de fut-
bol femenino, preguntamos a Andrea Viña sobre la situa-
ción del deporte femenino en Getafe. Ella es jugadora de 
balonmano del Getasur, ha llegado a jugar en la selección 
nacional y además del balonmano en pista, también par-
ticipa en los torneos de balonmano playa.

«Hay que sacar 
el machismo del 
mundo del fútbol»
Charlamos con el getafense Jorge Blanco, entrenador con experiencia en fútbol femenino, 
sobre la situación de este en nuestra ciudad.

«Cuando 
quieres 
ser madre o 
dejas el
deporte o 
retrasas la 
maternidad»

 ˮ ¿Cómo se 
financia tu club?
Por un lado, a través del 
Ayuntamiento de Getafe y a 
través de la Comunidad de 
Madrid. Recibimos partidas 
en función de los resultados 
de años anteriores y según 
la categoría en la que esta-
mos. Por ejemplo, mi equipo 
que está en senior femenino 
y juega a nivel nacional según 
los resultados obtenidos y la 
categoría en la que estamos 
tanto el Ayuntamiento co-
mo la Comunidad de Madrid 
nos da una partida económi-
ca cada año y luego también 
buscamos patrocinadores 
nosotros y otras cosas como 
la venta de lotería, venta de 
camisetas, etc.

 ˮ ¿No sois profesionales 
a pesar de ser una 
categoría nacional?
Estamos en lo que sería una 
segunda división nacional. 
Nuestra liga es un poco mix-
ta. No es una liga profesional 
porque cuesta mucho a nivel 
femenino que haya una liga 
profesional, pero si hay gente 
que tiene contrato: es decir 
los equipos más punteros sí 
que tienen a todas las juga-
doras o parte de la plantilla 
con contrato entonces. Mixta 
entre profesional y amateur.

 ˮ En vuestro caso, ¿hay 
gente que tienen contrato?
No, en nuestro caso nadie. 
Desde hace cuatro años no 
pagamos cuota los que esta-
mos a nivel nacional. El res-
to tiene que pagar para poder 
financiarlo todo. Otros equi-
pos cobran una entrada muy 
simbólica, pero en nuestro 
caso no se nos permite.

 ˮ Con estas 
subvenciones, ¿tenéis 
suficiente para los gastos?
No, con este no tenemos 
suficiente. Hay que seguir 
buscando patrocinadores y 
luego pues eso, venta de lo-
terías, venta de productos. 
En muchos casos pues hay 
cosas que se dejan a deber 
como los autobuses Los ho-
teles prácticamente no los 
cogemos vamos y volvemos 
en el día. Por ejemplo, el úl-
timo viaje salimos a las 4 de 
la mañana a Córdoba. Otros 
equipos tienen aún peores 
condiciones. Y en balonma-
no playa corren todos los 
gastos de nuestra parte.

 ˮ ¿Y la maternidad es 
una dificultada añadida?
(Se ríe) Claro. Cuando quie-
res ser madre o dejas el de-
porte o retrasas la mater-
nidad. A no ser que tengas 
facilidades, como es mi ca-
so con mi pareja y mis pa-
dres. Pero es un problema 
para entrenar y sobre todo 
para viajar. Para los hombres 
este problema no existe o 
es menor. Hay gente que se 
sorprende cuando les cuen-
to que yo todavía consigo 
organizarme para entrenar y 
para viajar, sobre todo viajar.

Realmente si se quiere apo-
yar este deporte hay que 
destinar más recursos. Que 
podamos viajar o alojarnos 
en condiciones. Que tenga-
mos la posibilidad de dedi-
carnos profesionalmente.

 ⅏ JESÚS BÉJAR

 ˮ Jorge, tú que llevas 
muchos años en Getafe 
ayudando a impulsar el 
fútbol femenino, ¿cómo 
ves la situación ahora?
Yo estuve en la AD Alhóndi-
ga, que es ahora el Getafe Fe-
menino y cuando estuve en 
el CDE Getafe Atlético, crea-
mos la sección femenina, pe-
ro ya no existe. El problema de 
Getafe es que la gran mayo-
ría de equipos no ven el fút-
bol femenino como una inver-
sión que hay que hacer y eso 
deja con pocas opciones a las 
niñas y jóvenes de Getafe para 
desarrollarse deportivamente 
en su ciudad.

 ˮ ¿Existen diferencias 
entre el fútbol femenino 
y masculino?
Muchos entrenadores trabajan 
con las chicas igual que con 
los chicos y esto es un error. 
Llevo diez años con chicas en-
trenando al fútbol femenino 
y a nivel de grupo ellas cogen 
mejor los conceptos y traba-
jan mejor que los chicos. Son 
más piña. Con ellas tienes que 
trabajar de manera diferente a 
nivel físico, tienes que tener en 
cuenta cómo afecta la mens-
truación, la fuerza y entender 
su contexto. El trabajo emo-
cional y todas esas cosas que 
nos hacen diferentes a la ho-
ra de entrenar y de trabajar en 
los equipos de fútbol. 

 ˮ ¿Qué te parece que 
el Getafe C.F. no tenga 
equipo femenino?

Desde que llevo trabajando 
en el mundo del fútbol feme-
nino, siempre se ha rumorea-
do que el Getafe ha querido 
crear o adquirir una sección 
femenina. Como esta la legis-
lación FIFA, para poder com-
petir en alguna competición 
europea debes tener esta 
sección.
Yo creo que el equipo debe 
tener una devolución social a 
la ciudad, ganes o no dinero. 
Sea o no rentable. Se lo de-
bes a la gente de Getafe.

 ˮ ¿Qué se puede hacer para 
mejorar el fútbol femenino?
Habría que empezar antes, 
potenciar el deporte base pa-
ra que las niñas jueguen al 
fútbol. Lo que fortalece el de-
porte en un municipio es te-
ner una base deportiva a nivel 
de coles, institutos y escue-
las municipales con cuotas 
simbólicas que garantice que 
todos los niños tienen acce-
so a la formación y la prácti-
ca deportiva. Y tiene que ser 
un servicio público. No puede 
ser que jugar al fútbol se con-
vierta en un lujo que una fa-
milia con más de un hijo no se 
pueda permitir. Por ejemplo, 
los campeonatos escolares 
eran muy positivos, se apro-
vechaban las infraestructu-
ras de los centros, la Comuni-
dad de Madrid subvencionaba 
las equipaciones y pagaba los 
salarios de los entrenadores. 
Se ofrecía un servicio público 
que cumplía un fin social que 
estaría muy bien recuperar.

También es necesario inver-
tir en fútbol femenino, po-
tenciarlo. Se han llenado es-
tadios por todo el mundo en 
fútbol femenino, el mundial 
fue seguido de forma masi-
va… Si abres los estadios, si 
lo promocionas y vendes bien 
a lo mejor llenas más que en 
masculino.
Y, por supuesto, tienen que 
mejorar sus condiciones la-
borales porque ahora mismo 
con el convenio solo se con-
sidera profesional la primera 
división y las categorías como 
1ª, 2ª y 3ª RFEF solo aseguran 
unas fichas y las demás juga-
doras cobran muy poco. 
Los clubs en esas catego-
rías tiene muchos desplaza-
mientos y al final las jugado-
ras tienen que invertir todo su 
tiempo en sus equipos y la re-
muneración no está acorde.

 ˮ Tú dejaste el Rayo 
Vallecano cuando salieron 
los audios de Santiso. 
Sacar el machismo de los 
campos de fútbol, ¿también 
sería una buena medida?
Si preguntas a cualquier juga-
dora de fútbol, a cualquiera, 
ya sea en cualquier categoría 
o zona geográfica, conoce ca-
sos donde se han sobrepasa-
do los límites. Existen muchos 
casos en donde se ha sobre-
pasado de diferentes mane-
ras y gracias a los avances se 
están denunciando o se están 
sacando a la luz cuando hace 
unos años se tapaba.
Es inadmisible que estos per-
sonajes estén al cargo de un 
grupo y hagan apología de una 
violación grupal, realicen aco-
sos a jugadoras o no respeten 
los principios del deporte.
En una sociedad que busca 
acabar con este tipo de ac-
ciones, no tiene cabida ni los 
comportamientos machistas 
ni las actitudes que degradan 
a personas.

 ⅏ ANA GONZÁLEZ
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Palestina:
Un ataque 
sin precedentes
La historia de la constitución del es-
tado de Israel es la historia de la 
destrucción de Palestina. Aproba-
da por la ONU en principio fue una 
partición con una parte para Pales-
tina y otra para el estado de Israel. 
Después de tantos años, el resulta-
do es que los palestinos malviven en 
un 20% del territorio donde no tie-
nen apenas control. Los ciudadanos 
palestinos que viven en los territo-
rios ocupados no tienen los dere-
chos de los judíos y viven constan-
temente acosados.

Pasividad de las
grandes potencias y 
de la ONU

Sólo la ayuda de los EEUU y de las 
grandes potencias posibilitan la ma-
sacre del pueblo palestino. Mientras 

los gobiernos de las principales po-
tencias visitan a Netanyahu, las ma-
nifestaciones se multiplican por to-
do el planeta en solidaridad con el 
pueblo palestino
Unas cifras para entender el 
conflicto:
Gaza tiene 360 km2, la mitad que la 
Comunidad de Madrid, con una gran 
densidad. Son más de 2,5 millones 
de habitantes.
El origen el conflicto está en la caí-
da del imperio Otomano y el control 
inglés de Palestina que decide en 
1948, ceder parte del territorio pa-
lestino a los sionistas con el apoyo 
de la ONU.
Desde 1947, los planes de partición 
no han sido respetados por los is-
raelíes que han expulsado a millones 
de palestinos y se han ido apoderan-
do del territorio.

En 1993 se firman los llamados 
acuerdos de Oslo que reconocían, 
sólo en teoría, a los dos estados. Se-
gún estos acuerdos, habría un Esta-
do palestino, la OLP pasaba a ser la 
Autoridad palestina, se frenaban las 
ocupaciones de tierras y las expul-
siones de palestinos de sus casas. 
La primera consecuencia de estos 
acuerdos fueron el asesinato del pri-
mer ministro Isaac Rabin. El aumen-
to de ocupaciones y expulsiones. To-
do ante la pasividad de las grandes 
potencias y de la ONU. Durante años 
Israel ha desconocido, con el apoyo 
de los EEUU, todas las resoluciones 
en su contra. El derecho al veto de 
los EEUU y la pasividad del resto de 
potencias fueron su principal apoyo.

Encuentros: 
¿Qué está
pasando en 
Palestina?
Hemos participado en varios 
actos en solidaridad con Pa-
lestina. En la sala de CCOO 
participamos en un acto de 
homenaje a Manolo Espinar 
convocado por la asociación 
Ágora en el aniversario de su 
fallecimiento. Intervinieron 
entre otras nuestra coordi-
nadora Karima Chedid. En el 
acto también intervino el re-
presentante del FPLP en Es-
paña Majed, así como otros 
representantes de organi-
zaciones juveniles y el pre-
sidente de Ágora, Andrés 
Aganzo y la compañera de 
Manolo, Antonia Tapial.
 
En nuestro local, organiza-
mos otra charla con Karima 
y José Luis del Pozo, cate-
drático de historia, que hi-
zo una amena exposición so-
bre el origen y la historia del 
conflicto palestino, char-
la que ha sido repetida en 
Perales del Río tras su gran 
acogida y necesidad de di-
fundir la situación actual.

Constituido el 
comité de apoyo a
Palestina en Getafe 
Se ha constituido un comité de 
apoyo a Palestina en Getafe que 
tiene como objetivo prioritario 
pedir un alto el fuego y el apo-
yo incondicional al pueblo pales-
tino, así como exigir la ruptura de 
relaciones con el estado de Israel.
Las dos primeras reuniones han 
sido muy concurridas y se pre-
para una concentración para el 
próximo día 15 de diciembre. Se 
pondrán mesas informativas pa-
ra convocar al pueblo de Getafe. 
En el manifiesto se plantea “De-
fender al pueblo palestino es ya 
una cuestión de humanidad”. Los 
ciudadanos y ciudadanas debe-

mos expresarnos libremente so-
bre este conflicto y pedir a nues-
tras autoridades una respuesta 
en defensa de la paz y del dere-
cho a la vida y la libertad del pue-
blo palestino.

El Estado de Israel ha incumplido 
históricamente todos los acuer-
dos de la ONU sobre la cuestión 
palestina y hoy debe ser respon-
dido por parte de nuestros gober-
nantes con una clara crítica a sus 
actuaciones masacrando al pue-
blo palestino y con una revisión 
de sus relaciones con el Esta-
do Israelí. La Comunidad Interna-
cional debe plantearse sanciones 
por el comportamiento genocida 
de éste hacia los palestinos.

Concentración en Getafe
Sólo tres días después del co-
mienzo de los ataques, el 10 de 
octubre, tras las incursiones de 
Hamas en los territorios ocupa-
dos, en Getafe nos movilizarnos 
al grito de “¡Alto a la masacre!”. 
Por la mañana, ese mismo día, 
se concentraron un grupo de 
concejales del PP y Vox y algu-
nos del PSOE en apoyo al esta-
do de Israel.

La poca vergüenza del PP fue lle-
var una reprobación a un conce-
jal nuestro, Samuel, por haberse 
manifestado contra la masacre. 
El pleno rechazó la propuesta 
del PP y aprobó otra condenan-
do la masacre y pidiendo un alto 
el fuego. En el debate, tanto PP 
como Vox se negaron a conde-
nar las masacres del estado de 
Israel contra los palestinos.

COMITÉ DE APOYO A PALESTINA GETAFE

¡Alto al genocidio del Pueblo Palestino!
¡Paz Inmediata!

¡Defendamos el derecho a la vida y a la autodeterminación de este pueblo!
¡Que la Corte Penal Internacional juzgue a los responsables israelíes de este genocidio! 

¡Sanciones económicas y boicot a los productos de Israel!
¡Ruptura de relaciones diplomáticas y de cualquier tipo por parte de nuestras 

autoridades con un gobierno genocida responsable de crímenes de guerra!



«Las administraciones públicas
tenemos que garantizar un salario digno»

 ˮ ¿Qué pasa con la Educación 
Pública en Madrid?
Faltan profesores, infraestructu-
ras, recursos, inversión… y eso ha-
ce que cada año sea un poqui-
to más difícil. Gestionar las becas 
de comedor, la construcción de 
un instituto o de un colegio o es-
cuela infantil es una responsa-
bilidad enorme, pero no es difícil. 
Hay que querer gestionarlas y para 
eso hace falta recursos suficien-
tes. El problema que tenemos es 
que después de 27 años de gobier-
no del Partido Popular se ha ido 
deteriorando.

 ˮ El C.E.I.P. María Blanchard, 
el IES Elena Soriano Fischer o 
el IES de Los Molinos siguen 
esperando en Getafe...
Lo que se vive en Getafe es un 
ejemplo de lo que se vive en mu-
chos otros municipios de la Comu-
nidad de Madrid donde el Partido 
Popular ha abandonado a las fa-
milias y utiliza las infraestructuras 
educativas como herramienta de 
maltrato a los vecinos y a las veci-
nas. La construcción por fases que 
comenzó el PP hace más de una 
década ha traído retrasos de años 
enteros, de obras y barracones, 
centros completamente masifi-
cados y sobre todo muchísimo su-
frimiento a todas las familias que 
reclaman y exigen plazas públicas 

porque quieren llevar a sus hijos 
e hijas a centros terminados para 
garantizar la educación de calidad. 

 ˮ Una educación de calidad 
que necesita profesionales.
La Comunidad de Madrid está a la 
cola de toda España en inversión 
por alumno en educación. Esto ha-
ce que no haya recursos suficien-
tes para garantizar los profesiona-
les que suponen una educación de 
calidad. Profesionales vinculados a 
la orientación, a la atención a la di-
versidad, a la enfermería… todos 
estos profesionales que necesita-
mos tener de forma permanente 
en los centros educativos, que ne-
cesitan tener una estabilidad para 
hacer su trabajo y que no cuentan 
con ella porque el Gobierno de Ma-
drid no invierte lo suficiente.

 ˮ Y ahora conocemos 
el aumento de ratio de 
alumnado en las aulas TEA.
Sí, sin el aumento de profesionales. 
Esto es un recorte encubierto de 
los profesionales que trabajan con 
el alumnado autista y que va a re-
percutir directamente en la aten-
ción al alumnado con necesidades 
educativas especiales. Van a ver 
cómo en vez de garantizarse re-
cursos a partir de las necesidades 
del alumno y poner así los apoyos, 
se tienen que adaptar los alumnos 

a los apoyos escasos que hay en 
los centros educativos. Se some-
te a todos los alumnos y alumnas 
a la escasez de recursos del Parti-
do Popular.

 ˮ Y encontramos problemas 
de la gestión indirecta 
como el caso de Kidsco.
Las trabajadoras ya están en una 
situación de bastante precariedad 
y no están cobrando su salario, 
aunque siguen haciendo su traba-
jo y eso las precariza aún más. Pa-
gamos casi la mitad por la gestión 
indirecta que por la directa y eso 
repercute en las nóminas de los 
trabajadores, en las condiciones 
materiales, en las comidas del co-
medor… Las administraciones pú-
blicas tenemos que garantizar un 
salario digno por un trabajo que es 
fundamental. Además, las empre-
sas que están retrasando los pa-
gos a las trabajadoras no pueden 
seguir optando a contratos públi-
cos, es la única forma de garanti-
zar unas condiciones de calidad a 
los trabajadores.

 ˮ ¿Cómo está la Salud Mental 
en los centros educativos?
Desde el comienzo de curso hay 
abiertos más de 2.000 protocolos 
en centros educativos por autoli-
sis o intentos de suicidio. Esto de-
muestra la realidad que están vi-
viendo los centros educativos con 
una situación muy crítica en la 
que, sin ningún tipo de recurso ex-
tra, están intentando acompañar a 
un alumnado que necesita mucho 
más apoyo en el ámbito de la sa-

lud mental. Más Madrid llevamos 
una iniciativa para garantizar que 
ante dos o más protocolos abier-
tos se dé a los centros educativos 
automáticamente un orientador 
más para garantizar que los cen-
tros educativos tienen los recur-
sos suficientes. La red comunitaria 
de salud mental necesita inversión 
para garantizar que no se espere 
seis meses para que te atienda un 
psicólogo.

 ˮ Protocolos de actuación 
como los eliminados por el PP 
en las leyes LGTBI y Trans.
Esta amputación de las leyes LGT-
BI y Trans va a tener efectos inme-
diatos en la vida de muchas perso-
nas y en la educación. Uno de los 
objetivos de la educación es mos-
trar la realidad y la diversidad de la 
sociedad y esa sensibilización que 
recogían las leyes permitía poder 
hacer todo ese trabajo. Ese ataque 
a las leyes va a tener consecuen-
cias dramáticas para muchos ni-
ños y niñas que quizás en su en-
torno no se reconocían y que en 
las escuelas conocían y podían en-
tender que ellos son normales. Los 
recortes del Partido Popular y de la 
señora Ayuso les elimina la reali-
dad de ser quien son.

 ˮ ¿Volveremos a tener 
alumnos a 40ºC en sus 
clases este 2024?
Necesitamos actuaciones en los 
centros educativos que tienen que 
ver con la climatización, con la re-
habilitación, con la renaturaliza-
ción de los patios… para que los 

centros educativos sean espacios 
de lucha contra la crisis climática. 
El problema que tenemos es que 
esto se puede hacer, pero para eso 
hace falta un gobierno que no sea 
negacionista. Las únicas actua-
ciones que se están poniendo en 
marcha son con fondos europeos. 
La Comunidad de Madrid no hace 
grandes inversiones para afrontar 
la realidad de los centros educati-
vos. Con las olas de calor, el próxi-
mo año volveremos a tener cen-
tros educativos a temperaturas 
absolutamente inaceptables para 
alumnos y trabajadores.

 ˮ La Formación Profesional, 
eterna olvidada…
La FP es uno de los pilares funda-
mentales para esta región y para 
construir la región que queremos 
dentro de 10 años. No se puede 
imaginar una transformación eco-
lógica en la región si no es con una 
FP que acompaña y que prepara a 
los trabajadores del futuro. No po-
demos permitirnos tener cada año 
30.000 jóvenes que no pueden op-
tar a los ciclos o que los ciclos con 
mayor demanda sean solo en cen-
tros privados. La FP no puede ser 
un elemento más para la propa-
ganda, tiene que ser un pilar fun-
damental en el sistema educativo 
y productivo para así tener visión 
de futuro y capacidad de inversión. 
Una línea estratégica en el sistema 
público educativo para hacerlo real 
desde las administraciones.

 ⅏ SAMUEL GARCÍA

María Pastor, portavoz de Educación y diputada autonómica de Más Madrid
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